



南国に誘はれるケアンズの冒険

山本 緑が本当に豊かだなど、町並みをみて感じました。南国でも太陽に恵まれる間、土壌、地柄、樹木をたくさん植えたらどうでしょう。これなら個人や地域の力で可能ですし、意識的に南国の明るいイメージを作り、PRすることが必要だと感じました。ケアンズ

— 人口十万人の副県都構想では、建物のなかまで緑があふれています。

坂本 南国市は空港があるにもかかわらず、通過点しかありません。空港に降り立つた観光客は県内の東西の観光地に散っていきます。これは苗工場の明日を垣う私たちはとつてはとても残念です。



三十九



放本さ

— 今回の見聞録の目的は、空港・高速道・新港などを通じて、ヒト・モノ・情報などの物流を活かして南国市の商工業がどうしたら発展できるかと聞いていますが、

山本 ケアンズも、国際空港にするときには観光客に対する市場調査もきちんとしていたようです。主なターミナルは日本からの観光客らしかったのですがね。きちんとした

一 地方拠点都市の指定を要
け、地方拠点都市としての都
市機能の整備が進められます
が、どう考えられますか？

坂本 観光面から見ると、企業誘致はプラスの要素は少ないでしようね。しかし、雇用の確保にもなりますし、観光だけでは産業構造が弱いのは目に見えています。開発にも自然に配慮し、観光とも共存できるものを考えてほしいですね。

ケアンズ 感じたのですが、すごく自然を大切にしています。同行したメンバーに建設業を営んでいる人がいたのですが、建築物が自然とマッチしているのに感心していました。南国市には幸い多くの自然が残っています。

山本 仕事はコンピュータのソフト関係ですが、インター、エンジ付近にオフィス・アルカディア構想がありますね。ソフト産業は事業所がどこにあるのか、地理的な条件は大きな問題ではありません。大切なのは、精神的にストレスがかかりますので自然が豊かなことが条件ですね。その点、適地だと思います。

ただ今回の目的には工業は含んでいなかつたのですから、工業関係者は申し訳ないですが、あまり言うことがなくて。(笑い)

サンゴ礁と太陽の土地へ たのは南国市商工会員 有している

年部の6人。行つた所はオーストラリアのケアンズ。平成5年1月14日と19日の日程で、南国市と同じ空港を

有しているケアンズが、どの様にして今のような観光客が多く来る都市として発展したのかを知るのが目的。参加者の中から、坂本好正さん・山本康博さんに聞きました。

市長も女子職員と定期的に懇親会を行い、意見交換を積極的に行っていました。

A black and white portrait of Takaaki Takagi, a middle-aged man with dark hair and glasses, wearing a suit and tie.

高木古

が多いわけですが、従来の地方自治のあり方に疑問を持つている若い職員からは好意的なようです。

で初めて木の診断医、園医制度を作っています。

高木 平成二年度に国土庁長官賞を受賞した「市民フォーラムを進める会」がそれです。
崎山 出雲とは逆で、始まりは約十五年ほど前に、旧態依然とした行政に疑問を持った若手職員の勉強会からだった

ジウム」が開かれ、全国から
千人を越える人々が集まつた
そうです。

ケアンズだ

一舉に十万人に。急激な人口増にかかるわらず、かちっとして都市計画ができています。道幅四十㍍の道路が整備され商店の前まで車が直接乗り入れ

背景には、漁業不振で落ちこんでいくばかりの危機意識があつたそうで、そのうちに若手経営者なども参加しはじめたそうです。住民が何とかせねばといった危機感が運動を盛り上げ、行政を動かしたところですね。